



INTERNACIONALES

BOLETÍN N° 32 / Diciembre 2021
de la Subsecretaría de Relaciones Internacionales de la UNCo.

NOVEDADES



Universidad Nacional del Comahue - Subsecretaría de Relaciones Internacionales
Se postergan las acciones de movilidad internacional de grado

- La Subsecretaría de Relaciones Internacionales comunica, con relación a la Convocatoria de Movilidad Internacional UNCo para movilidades en el primer semestre 2022, que dado los últimos acontecimientos vinculados a la situación sanitaria en el mundo en virtud de la pandemia COVID19, ha decidido postergar las acciones de movilidad internacional de estudiantes de grado para el segundo semestre del año 2022 en pos de resguardar a la comunidad universitaria involucrada con medidas de prevención y cuidado acordes a la situación actual, previendo el agravamiento de las mismas en los próximos meses.
- Esta decisión se toma sobre la base de los siguientes fundamentos:
- Tal como que se aclaró en las bases y condiciones de la antes mencionada Convocatoria, la movilidad presencial de estudiantes quedaría sujeta a las condiciones sanitarias de Argentina y del país de destino de la Universidad seleccionada, como así también quedaría condicionada por los requisitos de ingreso y permanencia en el país de destino, requisito de vacunación completa, especificación de vacunas aceptadas, pasaporte sanitario, requisitos de seguros y asistencia al viajero con cobertura específica, cuarentena al momento de llegar o partir, estudios de PCR, entre otros.
- Del total de postulantes a la convocatoria, el 84% son estudiantes de la UNCo de movilidad saliente que postulan a universidades de España para realizar su intercambio, país donde ya se han detectado casos de la nueva cepa mutación del COVID-19, denominada Omicron. En este sentido, se destaca que es de público conocimiento que en el continente europeo están aumentando exponencialmente los casos y que ya son más de diez países los que limitaron sus ingresos aeroportuarios con una tendencia a que estas medidas se agudicen.
- Por otro lado, se observa que las acciones de movilidad internacional de los estudiantes de la UNCo se efectivizarían al inicio del año 2022, momento en que ingresa dicho continente en el periodo más crítico de la pandemia, estacionalmente hablando (invierno), donde las bajas temperaturas pronostican el agravamiento de los casos relacionados a dicha enfermedad.
- Asimismo, es importante considerar los antecedentes de esta institución con la situación de estudiantes de movilidad UNCo varados en países europeos, incluso España, durante la pandemia en el año 2020, que resultó en una situación compleja para lograr el retorno de estos a sus hogares

en un tiempo prudencial y en buenas condiciones.

Que además es menester destacar que la Universidad Nacional del Comahue es responsable institucional por el bienestar de todos los miembros de la comunidad universitaria, incluso aquellos que se encuentran en el exterior, y por eso mismo debe velar por su situación y prevención de salud.

- En este sentido, la UNCo debe cumplir con el objetivo de acompañar las recomendaciones sanitarias nacionales y resguardar la integridad de sus estudiantes, docentes, investigadores y no docentes en un sentido amplio.
- Por las razones enumeradas precedentemente, se considera prudente adoptar esta decisión con la intención de salvaguardar al conjunto estudiantil y el equipo administrativo que acompaña estas movilidades. Entendemos que esta decisión afecta a los estudiantes que esperaban poder realizar una actividad internacional como parte de su formación en las carreras de grado de la UNCo para ampliar su horizonte formativo de modo internacional, pero esperamos entiendan tal decisión en virtud del contexto impredecible en que nos encontramos.
- En este sentido, y a los fines de consolidar el interés de los estudiantes postulados en fortalecer sus actividades de internacionalización, se establece que quienes hayan postulado a esta Convocatoria y tengan intención de continuar en carácter de postulante, podrán efectivizar su movilidad internacional presencial, siempre y cuando las condiciones sanitarias así lo permitan, durante el 2° semestre del año 2022. De este modo, quienes confirmen su continuidad serán evaluados por el Comité Evaluador de la Convocatoria y posteriormente comunicados de sus resultados durante los primeros meses del próximo año.
- Para cualquier aclaración adicional, quedamos a disposición desde la Subsecretaría de Relaciones Internacionales de la UNCo. Atentamente, Dr. Enrique Mases Subsecretario de Relaciones Internacionales a/c.



Argentina – Francia

La cooperación franco-argentina durante 2021

- El 30 de noviembre se desarrolló el encuentro anual de la cooperación franco-argentina en modalidad virtual. Dentro de la Embajada de Francia este fue organizado por el sector de Cooperación Universitaria y por Campus France Argentina, y participaron representantes del Ministerio de Educación de la Nación y de las áreas de Relaciones Internacionales de universidades de todo el país.
- El espacio sirvió para analizar perspectivas de la cooperación universitaria, científica y lingüística, generar un diálogo para seguir fortaleciendo los lazos entre ambos países y delinear proyectos conjuntos para 2022.
- Desde Campus France se comentó la situación de la recepción de estudiantes extranjeros en Francia en el contexto de crisis sanitaria y, en particular, la actualidad de la movilidad de los argentinos y las argentinas a Francia. Asimismo, se detallaron los trámites preconsulares para realizar intercambios estudiantiles y se presentaron el nuevo catálogo de acuerdos interuniversitarios y las actividades de promoción con las universidades que se llevarán a cabo el año próximo.
- **Más información:** <https://campusglobal.educacion.gob.ar/noticias/ver/662>



UNESCO – IESALC

Presentación del nuevo número de la Revista Educación Superior y Sociedad

Fecha del evento: 13 de diciembre de 2021

- La revista Educación Superior y Sociedad (ESS) de la UNESCO IESALC se complace en invitar a la presentación de su más reciente edición (Vol.33, N.º 2, 2021) que contempla el dossier temático acerca de los desafíos de la educación superior frente a la pandemia de Covid-19 en América Latina y el Caribe.
- Además de los artículos que conforman el dossier, en este número se encuentran diversas contribuciones enviadas a su sección general, configurando así un volumen denso y fecundo en planteamientos, escrito por más de 90 docentes-investigadores procedentes de distintas instituciones de educación superior de la región, que viene a constituirse en una importante contribución al ineludible debate sobre la pandemia, la postpandemia y el futuro de la universidad y la educación.
- Registrarse: https://unesco-org.zoom.us/webinar/register/WN_XsolrWtxSJykPQfBob_syg
- **Más información:** <https://www.iesalc.unesco.org/evento/presentacion-del-nuevo-numero-de-la-revista-educacion-superior-y-sociedad-ess/>



España – Casa de América

Charla 'Los riesgos actuales para la democracia en América Latina', a cargo de José Miguel Vivanco

Fecha del evento: 13 de diciembre de 2021

- La democracia en América Latina pasa por un momento de enormes dificultades. Hay actualmente propuestas políticas que buscan enfrentar problemas reales con soluciones simples y que no se enmarcan en los cánones convencionales del sistema democrático. La pandemia ha traído más miseria y pobreza a una de las regiones más desiguales del mundo y en este contexto tan complejo, ciertos líderes políticos de posiciones ideológicas muy distintas, que han ganado las elecciones de manera democrática, al tomar posesión de su cargo, tratan de censurar a los medios de comunicación, de influir en el poder judicial, o de desacreditar a la sociedad civil. En lugar de gobernar con mayor transparencia han aprovechado estas condiciones para concentrar el poder y reducir la transparencia propia del espacio democrático. Hay que estar atento a que las restricciones de derechos personales deben ser temporales y no permanentes y siempre relacionadas con las necesidades derivadas de la pandemia. Los retrocesos en la salud del sistema democrático son patentes y se debe recuperar la credibilidad de las instituciones democráticas y tratar de fortalecerlas. Es en este punto en el que es importante el papel de la comunidad internacional, especialmente de la Unión Europea y de España.
- Se podrá ver en YouTube: <http://www.youtube.com/user/casamerica/>
- **Más información:** <https://www.casamerica.es/es/sociedad/los-riesgos-actuales-para-la-democracia-en-america-latina>.



España - Casa de América

Álvaro Brechner. Una mirada ética

Fecha del evento: 14 de diciembre de 2021

- Conversación 'Álvaro Brechner. Una mirada ética'. En la novena sesión del ciclo virtual Diálogos de cine, y la última de 2021, el cineasta y periodista Santiago Tabernero entrevista al director y guionista uruguayo Álvaro Brechner, director de reconocidos cortos y largometrajes. En su filmografía destaca particularmente, La noche de doce años, considerada entre las más relevantes de la producción reciente del cine iberoamericano.
- Sin público presencial, solo en YouTube. <http://www.youtube.com/user/casamerica/>
- **Más información:** <https://www.casamerica.es/es/cine/alvaro-brechner-una-mirada-etica>



España – Casa de América

Seminario 'El español en el corazón de la inteligencia artificial: un motor económico y cultural'.

Fecha del evento: 16 de diciembre de 2021

- Podrá verse en: <https://www.youtube.com/watch?v=IP3t-VpcKoM>
- **Más información:** <https://www.casamerica.es/index.php/es/sociedad/el-espanol-en-el-corazon-de-la-inteligencia-artificial-un-motor-economico-y-cultural>



España – Casa de América

XII Seminario Internacional Unión Europea - América Latina

Fecha del evento: 16 de diciembre de 2021

- La Oficina del Parlamento Europeo en España y la Fundación Euroamérica, celebrarán conjuntamente, con el apoyo de la Comisión Europea y Casa de América, el XII Seminario Internacional UE-América Latina que lleva por título Contexto actual y perspectivas de futuro del escenario Unión Europea-América Latina. Se abordarán, con expertos a ambos lados del Atlántico, las relaciones entre las dos regiones desde las perspectivas de la recuperación económica y social, de la nueva política de cooperación europea con la región, del rol de la mujer en la transformación de los países y de la digitalización como motor del cambio.
- Las soluciones a los grandes desafíos que enfrenta el mundo han de apoyarse en alianzas entre regiones del mundo que comparten valores, principios e intereses comunes. Por ello, la UE y América Latina y el Caribe han de buscar e impulsar el diálogo birregional, a todos los niveles. Es fundamental reforzar esta idea a ambos lados del Atlántico: en la UE, es clave colocar la región en las prioridades políticas de sus instituciones. Y en América Latina, es necesario visualizar a Europa como un socio estratégico con el que afrontar la recuperación de la crisis y lograr un crecimiento sostenible y más igualitario apoyado en la digitalización. Todas estas ideas se debatirán en el encuentro híbrido que tendrá lugar en la Casa de América.
- Inscripción: https://www.euroamerica.org/seminario-internacional-union-europea-america-latina#ert_panel-2
- Ver en: https://www.youtube.com/watch?v=Lfcqv3Sa48&feature=emb_imp_woyt
- **Más información:** <https://www.casamerica.es/es/sociedad/xii-seminario-internacional-union-europea-america-latina>

CONVOCATORIAS

	<p>Colombia</p> <p>Programa Becas de posgrado (Especialización, Maestría y Doctorado)</p> <p style="text-align: right;">Cierre inscripción: 20 de diciembre de 2021</p>
<ul style="list-style-type: none"> ➤ EL ICETEX, entidad del Estado colombiano que promueve la Educación Superior a través del otorgamiento de créditos educativos y becas de cooperación internacional a la población con menores posibilidades económicas y buen desempeño académico, es la encargada de otorgar las ayudas financieras a ciudadanos/as extranjeros/as en el marco del Programa Beca Colombia. ➤ Más información: https://campusglobal.educacion.gob.ar/becas/ver/303 	
	<p>CLACSO</p> <p>Convocatoria de investigación para mujeres y hombres jóvenes investigadorxs – activistas: Recuperación con igualdad de género y justicia climática</p> <p style="text-align: right;">Cierre inscripción: 20 de diciembre de 2021</p>
<ul style="list-style-type: none"> ➤ We Effect en América Latina y el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO) lanzan la presente convocatoria para que mujeres y hombres jóvenes en todas sus diversidades aporten con evidencias, análisis y propuestas sobre la relación entre el derecho a la alimentación y un hábitat sustentable, teniendo como sujeto de estudio a las mujeres rurales de comunidades campesinas, indígenas o afrodescendientes. La convocatoria está abierta para equipos mixtos, integrados por investigadorxs jóvenes y por activistas. Además, las propuestas deben abordar de manera transversal la recuperación socioeconómica ante la Covid-19, bajo una perspectiva de justicia climática y de género. ➤ Consultas: recuperacionigualdad@clacso.edu.ar ➤ Inscripciones: https://sistemas.clacso.org/inscripciones/becas/inscripciones/login.php?convocatoria=19 ➤ Más información: https://www.clacso.org/recuperacion-con-igualdad-de-genero-y-justicia-climatica/ 	
	<p>Reino Unido – Becas Gates Cambridge</p> <p>Doctorado, Maestría</p> <p style="text-align: right;">Cierre inscripción: 01 de enero de 2022</p>

- El programa de becas Gates Cambridge se estableció en octubre de 2000 mediante una donación de 210 millones de dólares estadounidenses de la Fundación Bill y Melinda Gates a la Universidad de Cambridge; esta es la donación más grande jamás realizada a una universidad del Reino Unido.
- Cada año, Gates Cambridge ofrece 80 becas de costo total a solicitantes sobresalientes de países fuera del Reino Unido para obtener un título de posgrado a tiempo completo en cualquier tema disponible en la Universidad de Cambridge.
- Aproximadamente dos tercios de estos premios se ofrecerán a estudiantes de doctorado, con aproximadamente 25 premios disponibles en la ronda estadounidense y 55 disponibles en la ronda internacional.
- **Más información:** <https://www.gatescambridge.org/programme/the-scholarship/>



España - Universidad Internacional de Andalucía (UNIA)
Diploma de Especialización STATA (II Edición)

Cierre inscripción: 15 de enero de 2022

- Este programa se conforma a partir de un conjunto integrado de cursos de corta duración (2 ECTS) de técnicas de análisis de datos haciendo uso de STATA que, junto con la elaboración de un Trabajo Final (6 ECTS), permiten la obtención de este título de formación especializada de postgrado. Con este programa, la UNIA se une a otras prestigiosas instituciones que ofrecen escuelas de especialización en softwares avanzados de análisis de datos, aspirando a convertirse en una oferta de referencia en el ámbito latinoamericano.
- **Más información:** www.unia.es/diploma.stata17



España - Universidad Internacional de Andalucía (UNIA)
Máster Propio Gestión y conservación de especies en comercio: el marco internacional (XIV Edición)

Cierre inscripción: 15 de enero de 2022.

- El objetivo general del programa es proporcionar una formación de alta calidad especializada en los fundamentos científicos, las técnicas e instrumentos que permiten la aplicación y desarrollo del Convenio sobre Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES) y sus relaciones y sinergia.
- **Más información:** www.unia.es/CITES



La Subsecretaría de Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional del Comahue solicita a los postulantes que hayan resultado admitidos en alguna de las convocatorias aquí difundidas, notifiquen al Área de Becas para ser incorporados a nuestros registros: becas.internacionales@central.uncoma.edu.ar

Universidad Nacional del Comahue
Subsecretaría de Relaciones Internacionales

Buenos Aires 1400
8300 Neuquén Capital
Teléfono: 299 4490310

internacionales@central.uncoma.edu.ar

UNCo. Internacionales

unco_internacionales

internacionales.uncoma.edu.ar